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Материалы агентства

Украинцам пообещали туман и повышенную пожарную опасность
В западных регионах Украины синоптики обещают туман. Об этом сообщили в министерстве чрезвычайных ситуаций 
Украины, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Наихудшая видимость ожидается утром 1 октября 2012 года. Особенно внимательными попросили быть водителей, 
поскольку видимость на дорогах может снизиться до 200 метров. В туман видимость в целом ухудшится до 200 — 
500 метров.

В тоже время, жителям южных и восточных областей Украины (АРК Крым, Херсонской, Харьковской и Луганской областей) 
угрожает повышенный уровень пожарной опасности.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29682.html

В Грузии начались парламентские выборы
Участки для голосования на выборах депутатов парламента открылись в Грузии в понедельник, 1 октября.

На четырёхлетний срок будут избраны 150 депутатов, 77 - по пропорциональной системе а 73 - по мажоритарной системе. 
Участие в выборах принимают 16 партий. Выборы будут признаны состоявшимися в случае, если количество 
проголосовавших достигнет 1/3 избирателей от общего числа зарегистрированных граждан, имеющих право голосовать. 
Всего, по последним данным ЦИК, зарегистрировано 3 миллиона 613 тысяч 851 избиратель, отмечают РИА Новости.

Всего в 84 избирательных округах, которые образованы на территории Грузии, открылось почти 3719 избирательных 
участка. Также избирательные участки образованы за рубежом, в 37 странах мира, кроме России, где, по данным МИД 
Грузии, проживает около 400 тысяч граждан, то есть, чуть более 10 процентов от общего числа избирателей.

Основные политические силы, борющиеся за места в парламенте – это оппозиционная коалиция "Грузинская Мечта" 
миллиардера Бидзины Иванишвили и правящая партия Михаила Саакашвили "Единое национальное движение". В 
пятницу в Грузии был опубликован опрос немецкой Forsa, который сторонники Иванишвили считают объективным: 
65% респондентов поддерживают «Грузинскую мечту», 25% проголосуют за ЕНД. При этом в самой столице Грузии 
Иванишвили может получить 72%. «Единое национальное движение» (ЕНД) ссылается на данные Национального 
демократического института США (NDI): за правящую партию за счет неопределившихся проголосует 47%, а за 
«Грузинскую мечту» — 10%, отмечают «Ведомости».

Эти выборы будут иметь решающее значение для дальнейшего развития страны, более важное, чем президентские 
выборы. Ряд экспертов считают, что в случае успеха оппозиционных сил голосование может стать началом процесса 
мирной смены власти после 9 лет правления режима Михаила Саакашвили.

Подробности в видео:

В Грузии начались парламентские выборы

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29683.html

Способны ли олигархи отдать половину миллиардов народу: мнения
Инициатива главы корпорации Microsoft Билла Гейтса и Уоррена Баффета (кампания «Giving Pledge») уже поддержана 
92 американскими миллиардерами, готовыми пожертвовать более половины своих капиталов на благотворительность.

ИА     REX  : Способны ли олигархи постсоветского пространства поддержать эту инициативу и отдать половину 
«заработанных» миллиардов народу?

Эдуард Афонин, профессор Национальной академии государственного управления при президенте Украины, доктор 
социологических наук:

Прежде всего, хотел бы уточнить, что встречаясь с миллиардерами в 2010 году президент США Обама действительно 
нашёл понимание в необходимости поддержки общих проблем со стороны преобладающей части американских 
миллиардеров. Правда, при этом было выдвинуто одно ключевое условие — решающего голоса в статьях расходов 
аккумулированных средств за олигархами. Это существенно, так как в решении вопросов об использовании 
аккумулированных средств у олигархов и государства могут быть разные видения.
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Что касается возможности повторения американского опыта с постсоветскими олигархами, то Украина, если верить 
интернет источникам, ещё в 2010 году в лице только что избранного президента страны Виктора Януковича уже 
обращалась к олигархам с предложением внести одноразово на покрытие «бюджетной дыры» по 3% от своих доходов. 
Ответ в целом был отрицательным. И это понятно, так как на постсоветском пространстве сегодня, к сожалению, 
преобладает, говоря словами Алексиса де Токвиля, «злоупотребление свободой» со стороны социальных субъектов. 
Необходимо время и определённые уроки, чтобы в обществе вызрела гражданская культура и ответственность, в том числе 
и среди олигархов. В прошлом году на вручении премии имени де Токвиля Бжезинский старший высказал интересную 
мысль, смысл которой заключён в следующем. Гениальность американского народа состояла в том, что он сумел 
поставить впереди своего эго уважение к другому. Надеюсь, что и на постсоветском пространстве настанет время и место 
для проявления гениальности со стороны народов и олигархов!

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Постсоветские миллиардеры люди совершенно иной закваски, чем Билл Гейтс и Уоррен Баффет. Молодой западный 
капитализм колониальной эпохи тоже был алчным и беспощадным. Постсоветское пространство с присущим ему сегодня 
социокультурным бэкграундом находится примерно в таком же состоянии, как западный капитализм двухсотлетней 
давности. Но у него нет религиозно-этического фундамента, на котором выстроилась западная модель капиталистического 
общества. Постсоветские богатеи никому ничего никогда не отдадут. Тут нужна государственная реструктурализация 
экономики и социальной системы, которая на Западе растянулась, по меньшей мере, на сто лет и проводилась силами 
левой политической культуры в союзе с церковью. Православная церковь — это властно-бюрократический механизм, она 
по определению не может встать на сторону слабых. Левая политическая культура тоже не имеет шансов произрасти 
на отравленной советизмом почве. Так что постсоветское пространство просто не располагает теми носителями 
социального прогресса, которые имелись на Западе.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Делиться с народом? Ну, это навряд ли. Баффет и Гейтс сытые в энном поколении, а российские миллиардеры — 
голодные, родились в СССР и помнят времена материальной стеснённости. И для них это хуже смерти. Оттого и тянут 
на себя деньги, как какие-то насосы.

Андрей Давыдов, журналист:

Ну нет, наши олигархи ещё слишком молодые и жадные — по историческим меркам. А вот старые миллиардеры, корнями 
связанные с долларом, переживают скорее закат своей истории и пытаются остановить его вручную. Только предчувствие 
полного краха делает их такими щедрыми. Доллар должен работать, но, скапливаясь на счетах самых богатых людей, 
он становится всё более ленив, если понять, что биржевые переливания давно идут мимо реальной экономики. Вот 
некоторым приверженцам старой экономической школы и кажется, что можно заставить его работать, как прежде, если 
поделиться с теми, кто готов тратить деньги на потребление и дальше.

Спасая доллар, Баффет спасает весь свой мир. Видимо, старый финансист для себя решил, что, если умрёт доллар, умрёт 
и он сам. Кто ещё скажет, что у спекулянтов нет ничего святого? Однако уже слишком поздно. Долларовая сеть опоясала 
весь мир, и то, что американские миллиардеры поделятся, ненадолго реанимирует ситуацию. Американцы просто тупо 
проедят эти средства, а печатание пустых банкнот не остановится...

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Если Путин попросит, они, виляя хвостом, отдадут всё, потому как прекрасно знают, что владеют всем не по праву 
и их собственность весьма условна и с весьма сомнительной легитимностью.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

На первый взгляд инициатива американских миллиардеров заслуживает похвалы. Но дьявол, как обычно в деталях. 
На какие же благотворительные цели намерены они направить свои миллиарды? Об этом Билл Гейтс рассказал 
на закрытой конференции TED2010 Conference в Лонг-Бич (Калифорния), в своей речи под красноречивым названием 
«Обновляясь до нуля».

Наряду с предложением об искусственном сокращении выбросов CO2 во всём мире до нуля к 2050 году, на пятой минуте 
своей речи Гейтс заявил: «Сначала мы получили население около 7 млрд человек. Это количество возрастёт 
до примерно 9 миллиардов к 2050 году. Теперь, если мы действительно сделаем большую работу по новым вакцинам, 
здравоохранению, услугам в области репродуктивного здоровья, мы уменьшим его, возможно, на 10 или 15 процентов». 
Таким образом, их благотворительные деньги — всего лишь средство для достижения главной цели — сократить всеми 
возможными способами народонаселение, прикрываясь красивыми словами о «благотворительности». Чтобы уйти 
от налогов и единолично распоряжаться деньгами на нужды планеты, как это делает Гейтс, все деньги которые 
пожертвовал в фонд сам же и возглавил, а теперь направляет все финансы на сокращения населения планеты и, кстати, 
он этого даже не скрывает.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29685.html
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Газпром разбрасывается деньгами россиян: мнения блогеров
30 сентября во время матча питерского клуба и столичного «Локомотива» фанаты «Зенита» провели акцию 
протеста против Игоря Денисова. Питерские болельщики развернули на трибунах стадиона баннер «Любите 
„Зенит“ больше денег».

На данную акцию болельщики «Зенита» решились после скандала с капитаном сборной России Игорем Денисовым, 
который случился неделю назад в Самаре. Тогда 28-летний полузащитник отказался выходить на поле против 
«Крыльев Советов». Причиной стало недовольство уровнем заработной платы старожилов команды и новичков — 
бразильца Халка и бельгийца Ветцеля. Капитан сборной РФ поставил ультиматум руководству клуба: до тех пор, пока 
сумма, оговоренная в контракте, не будет увеличена, Денисов на поле не выйдет.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Гайдпарк опрос 
по теме «Почему бразильцу Халку платят 5 млн евро в год, а русским футболистам не повышают зарплату до этого 
уровня?».

Результаты опроса по теме «Почему бразильцу Халку платят 5 млн. евро в год, а русским футболистам не повышают 
зарплату до этого уровня?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

Право руководство Зенита. Они платят бразильской 
звезде больше, чем русским игрокам, потому что русские 
хуже играют

133 10%

Прав Денисов. Русские футболисты должны иметь 
большую зарплату, чем иностранцы

163 12%

Не надо платить такие зарплаты футболистам, будь то 
иностранцы или русские. Газпром разбрасывается 
деньгами россиян

903 68%

Трудно ответить. 41 3%

Свой вариант ответа. 80 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Александр Филиппов:

Я не фанат, но футбол по телевизору иногда смотрю, если это значимые матчи или если играет, кстати, Зенит. 
Но последнее время мне это становится неинтересно именно из-за денег и легионеров. 6 (или 7) легионеров одновременно 
на поле. Помните фразу одного комментатора:- «Моцарт и Вагнер встретились на земле Чайковского». Разве это наш 
футбол? За кого болеть? За португальца? За бразильца? Бывает, что некоторые спортсмены гражданство меняют. Самая 
высокая плотность долларовых миллионеров находится на футбольном поле — 11 играют и 11 в запасе. У них бюллетень 
за 5 дней около 300 тыс рублей — две годовых зарплаты доцента. И что самое интересное из городского фонда соцстраха. 
Месяц проболел — миллион в кармане. Молодцы ребята.

Сергей Фёдоров:

Вместо каждой из команд можно было бы основать нехилый заводик, глядишь и промышленность поползла бы вверх.

Александр Григорьев:

Человек подписал контракт с клубом, тем самым выразив согласие с условиями, которые уму предложили. В том числе 
и с финансовыми условиями. О чем ещё говорить?

Валерий Цуркан:

Не вовремя Денисов это всё затеял, идёт чемпионат, Лига чемпионов. Такие вопросы нужно решать в перерывах 
чемпионата, когда открыто трансфертное окно, и т.д. Зимой будет перерыв и он сможет в спокойной обстановке выяснить 
все вопросы, с каким настроением будет теперь выступать команда в Лиге чемпионов?

Георгий Махотин:

Глупо ломать копья по поводу Денисова. Никто не вправе осуждать его, человек имеет право заявлять о своей позиции. 
Но вообще он глуп, потому, что не понимает своей позиции. Он рядовой актёр шоу с правами раба, которого хорошо 
кормят. Что он из себя представляет? Он что гениальный изобретатель, выдающийся хирург, который может себя 
реализовать где угодно? Простой пинатель мяча, за спиной которого стоит масса желающих исполнять ту же работу, 
возможно с большей эффективностью. Своим непониманием ситуации он разрушил своё материальное благополучие, 
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отполирует банку в дубле до конца контракта, затем будет просто выброшен, ни один клуб не захочет его брать 
с репутацией скандалиста. По человечески мне жаль футболистов за их рабский труд и социальную защиту, но он сам 
выбрал путь участия в шоу. Там масса несправедливости с точки зрения трудящегося. Например, Виталий Кличко работает 
максимум 72 мин в год трёхминутными циклами и имеет зарплату как хороший футболист, пашущий по 180 минут в неделю, 
не имея должного времени на восстановление от ушибов и более серьёзных травм. Просто рабы, несмотря на высокие 
зарплаты, которые быстро улетучатся на лечение после окончания карьеры. 

Oguren Tatiana:

Во-первых, даже если платить деньги нашим футболистам — это не гарантия, что они останутся здесь. Во-вторых, 
Денисов, конечно, мог добиваться повышения оплаты, но не шантажом. Сам способ неприемлем. В-третьих, у наших 
спортсменов (не только футболистов) наблюдается странная обратная зависимость размера оплаты и их спортивных 
успехов. Наилучшие результаты показывают в тех видах спорта где деньгами и не пахнет, а как только начинают много 
получать — начисто прекращают работать.

Роман Красноглазов:

Я вообще в шоке от нашего футбольного хозяйства. Берут иностранцев за бешенные деньги, платят футболистам просто 
астрономические зарплаты, сорят деньгами как пылью. Это в стране, где человеку производительного труда не дают 
нормально зарабатывать и жить. А за что футболистам такие блага, они что-то уникальное производят? Или они 
настроение стране поднимают? Или их работа так важна и ответственна? Не понимаю за что.

Александр Воронцов:

Давно пора перейти на бонусно-контрактную систему оплаты труда, как в большинстве видов спорта. Теннис, биатлон, 
лёгкая атлетика, бильярд, гольф и т.д. Всё по конечному результату с призового фонда. Выиграл, получи, занял второе 
место, получи поменьше и т.д. Вот тогда будет и футбол, и хоккей и баскетбол. Будут стараться, и играть, не выиграл- 
пролетел. А то сегодня: не зависимо как результат, зарплата идёт. А если покажется мало, пожалуйста, ищи спонсора 
и участвуй в рекламных акциях, как это делают все выдающиеся спортсмены. Газпром — народное достояние, но, по-
моему, народ у него только футболисты.

Добавим, что опрос проводился с 26 по 30 сентября. В нём приняли участие 1320 блогеров, оставивших 94 комментария 
по теме опроса.

Напомним, что капитан сборной России, футболист санкт-петербургского «Зенита» Игорь Денисов на неопределённый срок 
переведён в молодёжную команду. Это связано с тем, что полузащитник в ультимативной форме отказался выйти на поле 
в матче национального чемпионата с «Крыльями Советов». Спортсмен потребовал пересмотра личного контракта. Данные 
требования, которые клуб считает необоснованными, Денисов впервые озвучил ещё в мае, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Контракт с игроком действует до 2015 года, и его заработная плата — одна из самых высоких не только в клубе, 
но и во всём российском чемпионате.

«Зарплата адекватна высокому уровню Игоря как игрока и сопоставима с доходами спортсменов аналогичного уровня 
в европейских клубах. Руководство предлагало Денисову продление контракта ещё на два года с сохранением текущих 
условий, однако не встретило понимания со стороны футболиста», — говорится в сообщении пресс-службы клуба.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29686.html

Новая карта мира в видении американских аналитиков: мнения
Эксперт ИА     REX   Рачья Арзуманян обращает внимание коллег и читателей на статью The New World в New York Times.

«В авторах заметок известный Параг Ханна — ведущий научный сотрудник фонда „Новая Америка“ и Европейского совета 
по международным делам. Авторы дают свою версию, каким образом и где с наибольшей вероятностью будет 
перекраиваться мировая карта. Для нас интересен „Великий Азербайджан“, как результат разрушения Ирана, который 
заключает союз с Турцией; Курдистан, но не Великий, распад Сирии, объединение вокруг Саудовской Аравии и создание 
союза Арабского персидского союза, распад Афганистана. Также занятным выглядит прибирание к рукам части Сибири 
Китаем, проблема объединения Кореи. Где-то текст и видение провокационные», — отмечает эксперт.

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Вряд ли, в результате падения Ирана, Азербайджан получит его северные земли и соответствующий неофициальный 
статус «Великий». Даже если Баку прямо поддержит США в подготовке антииранской кампании, Запад на это не пойдёт. 
Запад, вообще никогда не идёт на территориальное усиление тех, кто никогда не входил в западный лагерь, кто вызывал 
малейшее недоверие — как, например, та же раздробленная Чехословакия. Именно по этой причине достаточно легко 
объединилась Германия, но распалась Грузия, возникло Косово и т.п.
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Эти примеры должны в очень серьёзной степени настораживать Баку. Даже если и распадётся Иран, то на месте 
сегодняшнего «Южного Азербайджана» вполне может появиться как бы Азербайджан основной, какая-нибудь Мидия, 
в свою очередь, претендующая на соответствующую постсоветскую землю, населённую собратьями.

Сильная Турция, активно помогающая сегодня западной коалиции в сирийском вопросе, точно так же не нужна Западу 
в качестве доминанты на Большом Кавказе, как и «Великий Азербайджан». Турцию в любой момент подорвут через курдов, 
которые уже сейчас начинают активно делиться внутри себя. Турцию это должно настораживать, самое важное она как раз 
и пропускает мимо ушей. Если прозападной группе курдов будет позволено поднять свой флаг над каким-то куском 
замкнутой со всех сторон пустыни, оставшимся после приватизации хозяйства Асада, это будет сильнейший удар 
и по единству курдов, и по их вековой мечте, и по Турции, и по стабильности на всём Ближнем Востоке. И сами курды уже 
практически готовы войти в этот капкан, надеясь хоть на какой-то призрак суверенитета. Отказавшись от Оджалана, 
Рабочей партии и всего остального.

Если посмотреть на карту шире, как предлагают П. Ханна и его коллеги, то вхождение Китая в Сибирь может означать 
только одно: или падение России, или падение Америки; во всех остальных случаях Китай на это не пойдёт, так как боится 
любого расширения, кроме экономического.

Корея, рано или поздно, будет объединена под одной эгидой — но этой эгидой будет не Север. Если распался сам СССР, 
что просто не укладывалось в голове, то локальный корейский вопрос решится намного проще, так как у КНДР теперь нет 
никакой защиты. Китай, в данном случае, вряд ли пойдёт за северных корейцев до конца: пример с непростыми вьетнамо-
китайскими отношениями как раз иллюстрирует обратное: как можно легко настроить друг против друга даже самых 
близких азиатских коммунистических соседей, которые, по идее, должны объединяться перед лицом одной общей угрозы.

Проще говоря, тенденции налицо: пока США находятся на силовом подъёме, тенденции по развалу постсоветского и, шире, 
евразийского пространства будут усиливаться. Эти территории будут дробиться на всё более мелкие куски. Надеяться 
на что-то иное в такой ситуации просто глупо.

Андрей Давыдов, журналист:

Фантастики насчет перекраивания карты нынче хватает. Как говорится, выбирай на вкус. Мир вступает в эру 
неопределённости, а значит, может быть что угодно. Даже отделение Техаса от США! Допускаю, что есть и более 
серьёзные расклады на счёт новой карты мира. Но на поверку они ничем не отличаются от вольных фантазий, потому что 
политики и военные предполагают, а Господь Бог располагает. Можно допустить даже то, что Китай посягнет на Сибирь. 
При затоплении Америки и победе нацдемов и их друзей либералов на выборах в России.

Али Гаджизаде, политолог (Азербайджан):

Периодически появляются разного рода карты и сопровождающие их комментарии касательно предположительного 
распада одного и увеличения территории другого государства. Я не вижу здесь ничего не обычного на протяжении всей 
истории человечества по тем или иным причинам менялись границы, распадались одни страны и создавались другие. 
После второй мировой войны этот процесс несколько затих, но не остановился полностью. Что касается публикации в New 
York Times, там авторы затронули действительно актуальные проблемы, нынешнего мира. Курдский вопрос в Ираке, 
Турции, Иране и Сирии на протяжении всего 20 века был актуален, таков он и сейчас, вопрос азербайджанского населения 
в Иране также остается актуальным, то же самое, можно сказать и про Бельгию и другие регионы, затронутые 
в публикации. Считаю, что каждый из этих вопросов требует отдельного детального рассмотрения и индивидуального 
подхода с учетом местной специфики и исторически сложившихся реалий.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29687.html

Подписание договора о пребывании российской военной базы в 
Таджикистане откладывается
Договор о пребывании российской военной базы в Таджикистане будет подписан, скорее всего, в первой половине 
2013 года, сообщает «Азия-Плюс». Такое мнение высказал главнокомандующий Сухопутными войсками РФ генерал-
полковник Владимир Чиркин.

«Сейчас идёт проработка условий договора о пребывании нашей военной базы в Таджикистане. Наша сторона настаивает 
на том, чтобы договор был рассчитан на 49 лет. Есть там кое-какие трения. Насколько мне известно, до конца марта дано 
время, чтобы стороны провели ряд консультаций, все вопросы оговорили, условия, чтобы это подтверждалось разумными 
идеями и расчётами», — заявил он в интервью радиостанции «Эхо Москвы» 29 сентября.

Ожидалось, что договор по базе будет подписан 5 октября в ходе визита в Таджикистан президента России Владимира 
Путина. На это намекал первый вице-премьер российского правительства Игорь Шувалов, который посетил Душанбе 
21 сентября в рамках подготовки визита главы государства и по итогам встреч с руководством республики заявил, что 
стороны очень близки к подписанию документа, но последнее слово остаётся за президентами.
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Видимо, камнем преткновения стали сроки пребывания базы. Изначально Россия предлагала заключить договор на 49 лет, 
затем в околопереговорных кругах назывались цифры от 29 до 10 лет, источники сходились только на том, что пребывание 
российских военных будет бесплатным.

Напомним, 201-я российская военная база в Таджикистане является крупнейшим сухопутным объектом за пределами 
России. Она образована в 2004 году на основе гарнизонов 201-й мотострелковой дивизии, расквартированной с советских 
времен в Таджикистане. База дислоцируется в Душанбе, Курган-Тюбе и Кулябе. Численность контингента составляет около 
7 тысяч человек. В июле этого года Таджикистан потребовал арендной платы за базу в размере 300 млн долларов, затем 
предложил перенести заключение нового соглашения на 2016 год.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29688.html

Население Киргизии стареет
В Киргизии к 2050 году численность пожилых людей старше 60 лет увеличится в 3 раза. Об этом заявила региональный 
директор организации HelpAge International в Восточной Европе и Центральной Азии Эппу-Миконнен Жеаннерей, 
сообщает CA-NEWS.

Отчёт под названием «Старение в 21 веке: триумф и вызов» был подготовлен Фондом ООН в области народонаселения 
совместно с «Хэлп Эйдж Интернэшнл». Согласно документу, на сегодня в Киргизии проживает 444 тыс. пожилых людей в 
возрасте старше 60 лет, что составляет 8% населения страны. Как отмечают эксперты, на данный момент это достаточно 
молодое государство. К 2050 году количество людей старшего возраста увеличится в 3 раза.

«Увеличение числа пожилых людей — это не хорошо и не плохо, это факт», — считает Эппу-Миконнен Жеаннерей.

Увеличению возраста в Киргизии и, как следствие, процента пожилых людей способствует развитие медицины и 
традиционное для страны уважительное отношение к старшим. В большой киргизской семье заботу о пожилых родителях 
обычно берёт на себя младший сын, который живет вместе с ними, другие члены семьи также помогают старикам, поэтому 
они никогда не бывают одинокими и брошенными.

На сегодня население Киргизии составляет чуть более 5,5 млн. человек, за годы независимости оно увеличилось на 20%, 
суммарный коэффициент рождаемости составляет 2,9 (данные Всемирного банка), по этому показателю, отражающему 
количество детей на одну женщину репродуктивного возраст, Киргизия в  центральноазиатском регионе уступает лишь 
Таджикистану (3,3).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29689.html

Власти Ставрополья сделают фестиваль «Туристское Ставрополье» 
ежегодным
Правительство Ставропольского края планирует сделать фестиваль «Туристское Ставрополье» ежегодным. Об этом 
заявил заместитель председателя правительства края Андрей Бурзак 29 сентября в Ессентуках на закрытии 
межрегионального фестиваля туризма Ставропольского края «Туристское Ставрополье», - сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства курортов и туризма.

Закрытие фестиваля собрало в курортном городе Ессентуки много горожан и гостей курорта. В центре города и курортном 
парке прошли развлекательные детские программы, многочисленные национальные подворья, выставки народных 
промыслов, сувенирной продукции и детского творчества, концертная программа, представления творческих коллективов и 
мастеров Ставропольского края, а также гостей фестиваля.

«Фестиваль и праздник показали разносторонние богатства региона Кавказских Минеральных Вод. Правительство 
Ставропольского края считает своей задачей развитие туризма в этом исторически созданном для отдыха и путешествий 
регионе. Сегодня делается всё, чтобы отдыхающие, жители и гости курорта чувствовали атмосферу праздника, уюта. 
Важно, чтобы такие мероприятия проходили на постоянной основе, регулярно», - сказал в ходе официальной части 
закрытия фестиваля заместитель председателя правительства края Андрей Бурзак.

Министр курортов и туризма Ставрополья Валентина Ченцова сообщила, что в мероприятиях фестиваля приняли участие 
представители более 250 туристских компаний страны, свыше ста журналистов. «Мы провели встречи профессионалов, 
посетили наши лучшие санатории, были экскурсии, круглые столы, деловые встречи. Всё это необходимо, чтобы 
продвигать наш прекрасный курорт, наш замечательный край», - рассказала министр.

«Туризм меняется вместе с миром. В 21 веке это одна из основных отраслей экономики в целом ряде стран. И наш край 
имеет все потенциальные возможности для его развития. Пусть у вас всегда будет желание путешествовать, а 
министерство курортов и туризма Ставропольского края и профессионалы отрасли гостеприимства, сделают все, чтобы 
уезжая, вы вновь хотели сюда вернуться!», - пожелала Валентина Ченцова.
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На празднике были объявлены победители ежегодного краевого конкурса «Туристское Ставрополье». Большое жюри, 
составленное из специалистов министерства, главврачей здравниц и гостиниц, руководителей турфирм КМВ, признало 
лучшим муниципальным образованием в вопросах туризма Левокумский район. Лучшим санаторно-курортным 
учреждением признан «Пятигорский Нарзан». Среди туристских маршрутов победил «Благодарненское наследие». Лучшей 
кузницей туристских кадров назван Пятигорский торгово-экономический техникум. Среди турагентств лучшей признана 
пятигорская компания "Лайт", а их земляки из «Ладьи» стали лучшими туроператорами по внутреннему туризму.

В рамках закрытия фестиваля выбрали «Мисс красоты», состоялся полет над площадью воздушного шара с символикой 
фестиваля, выступления шоу-балета "D`Arts" из Волгограда, а также исполнителей Ставрополья и Кубани. Завершился 
праздничный день автора и исполнителя собственных песен Дениса Майданова и большим фейерверком.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29690.html

Игорь Гиоргадзе: Право называться народом
Московский журнал "Однако" опубликовал сегодня статью известного политического деятеля Грузии Игоря 
Гиоргадзе, уже много лет представляющего радикальную оппозицию режимам Шеварднадзе и Саакашвили и потому 
вынужденно находящегося в политической эмиграции. ИА     REX   приводит текст статьи полностью.

* * *

Есть Грузия, моя Грузия, Грузия, в которой я научился ходить, говорить, дружить, любить, в которой стал мужем, отцом... 
Она, эта Грузия — удел Богородицы, моя Родина, моё сокровище, мой дар, моя гордость, моя беззаветная любовь и моё 
утешение. Настоящая, подлинная, вечная Грузия, великое достояние человеческой цивилизации, всей мировой культуры!

Но где она есть? Где те неповторимые чувства, ощущения, запахи, движения, цвета, жесты, звуки, взгляды, отношения, 
из которых ткалась и вышивалась, которыми струилась, росла и цвела наша ни с чем не сравнимая грузинская жизнь, наша 
волшебная неоконченная сказка Сакартвело? Есть ли она ещё здесь, на Земле? Сохранилась ли?..

Такого рода и уровня драгоценные чувства и ощущения для нас способно сохранять, сберегать, как в анабиозе, до лучших 
времён, защищая от всевозможных губительных влияний, только с трудом уловимое и потому не до конца изученное 
понятие — национальное сознание.

Приведу академическое толкование: национальное сознание — это совокупность социальных, политических, 
экономических, нравственных, эстетических, философских, религиозных и других взглядов, характеризующих 
содержание, уровень и особенности духовного развития нации. В число его основных элементов обычно включаются 
осознанное отношение нации к её материальным и духовным ценностям; способности к творчеству ради 
их умножения; осознание необходимости своего сплочения ради осуществления национальных интересов и успешных 
взаимоотношений с другими национально-этническими группами.

А теперь, через призму этого толкования постараемся, абстрагируясь от всего, посмотреть на себя с возможной долей 
объективности.

Наше национальное сознание формировалось более трёх тысяч лет, причём, по большей части, в самых напряжённых, 
экстремальных условиях. Чтобы понять, почему мы оказались в нашем теперешнем положении, чтобы найти подходы к его 
исправлению, мы обязаны разобраться в том, что же на самом деле произошло с ним (сознанием) в последние четверть 
века новейшей истории нашей многострадальной Грузии. Почему волшебная сказка нашего бытия стала настолько 
тревожной, безрадостной, безысходной, страшной? И наша ли всё ещё это сказка? Кто, в конце концов, и зачем нам 
её рассказывает?...

Определяющими чертами грузинского национального сознания всегда были мудрость, рассудительность, дипломатичность. 
Мы могли найти решение самой сложной проблемы, притом — лучшее решение. Мы умели не только красиво говорить — 
мы умели слушать. Мудрость, интеллект, изобретательная рассудительность позволяли нам на протяжении веков занимать 
особое положение на Кавказе. Невзирая на все сложности, угрозы и испытания истории мы сохраняли многонациональную 
культуру, были способны вести сложный диалог, скрепляя и удерживая в единстве грузинскую нацию.

Грузины всегда были открыты, если не сказать распахнуты, ко всем и ко всему, посланному нам Господом. Это полноценно 
сказывалось в отношении нашего общества к представителям иных культур, наций и народностей и, что особенно важно, 
иных вер, религий и конфессий. Это не противоречило традиционному укладу, а лишний раз подтверждало его статус: 
мы были толерантны, мы никогда не опасались, что столкновение с той или иной верой, мировоззрением, опытом 
мироустройства может хоть как-то повредить, а тем более пошатнуть наши собственные священные вековые устои.

В тоже время, мы оберегали и с трепетом относились к тому, чтобы наш национальный внутренний мир оставался 
нашим, — не лучше и не хуже других, а именно нашим.... Вот что говорит об этом один из известных кавказоведов Дэвид 
Ленг в своей книге «Грузины. Хранители святынь»: «Один восточный путешественник назвал их (грузин) „свободными, 
страстными и жизнерадостными“, грузины всегда поощряли сборища, хотя всегда противостояли тем, кто пытался 
проникнуть в их закрытый и глубоко национальный внутренний мир или навязать свою социальную систему»
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Грузины всегда обладали талантом становиться всеобщими любимцами. Обаяние действительно свойственно нам как 
народу, общности, нации, а не только на индивидуальном уровне. Это наше свойство можно проследить в разных эпохах. 
В последние века таковое качество в полной мере проявилось в особом статусе, как Грузии, так и грузин в двух империях: 
Российской и Советской. Проявилось и в быту, и в культуре, и в положении элит, и в государственных дотациях. И, что 
очень важно понимать, этот статус давался нам не посредством какой-либо лести, подобострастия, унижений, что было бы 
совершенно неприемлемо в виду нашей национальной гордости, а естественно вытекал из искреннего к нам отношения...

Грузины всегда были радушными хозяевами. Грузинское гостеприимство — тема отдельного фундаментального научного 
исследования, как минимум докторской диссертации, или же большого традиционного романа. Грузинское 
гостеприимство — это не один из искуснейших способов принимать гостей. Это совершенно уникальное явление — 
таинство, искусство, философия. Оно основано на трепетном отношении к гостю, почтении и уважении к нему. Но не просто 
так, не от обыденного человеческого добродушия и любви к дружеским пирушкам. Дело в том, что гость для грузина — это 
посланец Господа. «Стумари Гхвтисаа!» — «Гость от Господа!» — с детства слышит грузин в доме своих родителей.... 
Именно из такого отношения проистекают уникальные традиции грузинского застолья, оживотворённые характерными для 
нас изобретательностью, артистизмом, остроумием и неизменной деятельной доброжелательностью. Потому и в любой 
жизненной ситуации мы всегда умели общаться с кем угодно на равных, на самом глубоком уровне взаимопонимания 
и открытости, но при этом легко, радостно и непринуждённо.

В самых разных мировых культурах именно эта грань нашего национального характера наиболее ярко нас отличает. 
Мы всегда умели не просто расположить к себе, увлечь, вызвать доверие и симпатию, но — поразить, обаять, влюбить 
в себя кого угодно! Простые человеческие контакты и встречи, официальные или нет, которые в других культурах 
оборачиваются, как правило, мимолётным знакомством, в нашем случае навсегда отпечатывались в памяти, и подчас 
на этой основе возникала настоящая глубокая дружба и даже родственные, по сути, чувства и отношения, которые, 
казалось бы, уже ничто и никогда не может разрушить....

Грузины всегда жили в традиционном, патриархальном обществе, с соответствующим укладом и ценностями. Живая 
любовь к Богу. Почитание предков как живых и участвующих в нашей жизни. Почитание родителей как причастных 
к великому пантеону предков. Семья, дети. Природа. Дом. Честь, Доблесть. Достоинство. Целомудрие. Скромность. 
Чистота. Из поколения в поколение мы передавали память о том, как следует жить, к чему стремиться и чего избегать. 
Передавали представления о ближних, братьях, друзьях, соплеменниках, единоверцах; о тех, кому быть благодарными 
до последнего часа, приходить на помощь и вставать плечом к плечу в случае угрозы. Передавали представления о враге, 
о его целях и методах, о его кознях, слугах и приспешниках; о том, к чему надо быть готовыми, чего опасаться, чему и как 
противодействовать, на что уповать.

Именно полнота и сила живой Традиции, наряду с особенностями грузинского характера и строя личности, была тем 
главным фактором, который помог нам сохраниться в тяжелейших испытаниях судьбы и истории. Мы жертвовали собой, 
но не предавали своей веры, Отечества, своих братьев. Тысячи грузин становились мучениками и отправлялись на Небо, 
отказавшись попирать ногами святую икону и принимая за это смерть... Женщины бросались в пропасть, чтобы 
не достаться на поругание врагам... Ещё сорок с небольшим лет тому назад юная девушка не поднимала глаз, 
разговаривая с молодым человеком; мужчина и в мыслях не мог себе представить возможность пристать на улице 
к женщине, вести себя неуважительно по отношению к ней... О том, что в семье родился мальчик, необходимо было 
оповещать всю округу, стреляя в воздух. Стоит ли говорить, что о двусмысленном поведении мужчины, женской одежде, гей 
клубах и прочем несусветном непотребстве не то что речи и мысли, но и страшного сна быть не могло...

Грузины — православный народ. Мы обязаны раз и навсегда утвердить, увековечить эту истину, невзирая на все повороты 
и кульбиты нашей истории, на все трагические недоразумения, которые в ней происходили и, вот, происходят снова. Мы — 
древнейшая православная цивилизация. Слово Божье в Грузии проповедовали святые апостолы Андрей первозванный, 
Симон Кананит и Матфей; Православие в Грузии утверждала равноапостольная Нино — племянница великомученика 
Георгия; византийский царь Константин и его мать равноапостольная царица Елена крестили и просвещали грузинский 
народ. Грузинская церковь — жребий Пресвятой Богородицы, Иверия — Её удел.

И этим, по сути дела, всё и сказано. Всё, что характеризует нас как православный народ, как древнейшую христианскую 
цивилизацию — это и есть наша подлинная история, это и есть Грузия. А всё, что уводит нас в сторону, заставляет 
отступаться и предавать — это происки недругов, это наваждение, болезнь, одержимость, — это не мы!

Так было. Так мы жили веками, так осознавали себя. Такими нас видели, уважали и любили те, кто нас знал. В такой среде 
не смертельны были даже самые опасные вызовы, даже самые тяжёлые ошибки. Такой народ невозможно, немыслимо 
было сломить, завоевать, победить, уничтожить...

Но в отмеченной свыше жизни случается именно то, чего не ждёшь, что менее всего предполагаешь, к чему 
не готовишься.... За последние двадцать лет как раз то самое невероятное, невозможное, немыслимое и произошло с моей 
Грузией, с моим народом, с нами! Наверное, как то испытание, которое по силам пройти только нам — и, значит, именно 
мы должны его пройти...

Возникла некая «другая Грузия», которую почему-то называют «новой». Мою Родину стремительно и неуклонно 
переделывают, переиначивают на иной, чужестранный манер, пытаются «обобщечеловечить», навязать чуждые 
ей морально-нравственные критерии бытия, стараясь как можно быстрее и необратимее оторвать, отрезать 
от тысячелетних корней...

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 02.10.12 
21.09.12

Мы стали предавать и стрелять в тех, кто за нас и вместе с нами проливал кровь, отстаивая нашу самобытность и наше 
будущее, кто спасал нас, помогал, скорбел и радовался вместе с нами; стали ненавидеть инородцев и выискивать 
«негрузин»; стали плевать в могилы наших предков по признаку «не за тех кровь проливал» и взрывать памятники павшим 
в кровавой схватке с фашизмом за независимость нашу и наших детей; стали перелицовывать совместную с нашими 
братьями и соседями историю, переписывать её под диктовку чужаков и на уродливую потребу дня, вырывать из неё 
страницы и целые главы...

Грузинские сёла, ставшие в одночасье оплотом иеговистов; грузовик, таранящий православный храм; священник, 
боровшийся с сектантами и брошенный за это в тюрьму; дебилизирующее наших детей образование, растоптанные 
творческие союзы прославивших нас на весь мир деятелей искусства и культуры, раздавленная Академия Наук Грузии; 
музей оккупации, открытый с помпезностью, достойной нацистов, призванный сеять ненависть к русским; взорванный 
памятник героям Великой Отечественной, Второй мировой войны, унёсший при взрыве жизнь «безымянной» женщины 
и её дочки.... Ужасающая по размаху наркомания, детская проституция, — не говоря о проституции взрослой, ставшей 
обыденной профессией, кормящей безработные семьи; гей-бары и транссексуалы в центре Тбилиси; доносительство 
и банальное стукачество, тотальная слежка за инакомыслием и поголовное сексотство; полицейские акции устрашения, 
прозванные в народе «маски шоу», избиения и отстрел под видеокамерами на улицах наших городов неугодных властям; 
вброс экзотических версий устранения политических противников режима — Зураба Жвания и Бадри Патаркацишвили; 
разгуливающие на свободе убийцы без вины убиенных Сандро Гвиргвлиани, Амирана Робакидзе, Зураба Вазагашвили, 
Александра Хубулова, Гурама Шарадзе, Георгия Гамцемлидзе, братьев Апрасидзе и многих других; политзаключённые, 
символом которых стала многодетная мать-одиночка Майя Топурия, цинично брошенная в застенки на восемь с половиной 
лет по сфальсифицированному обвинению в подготовке вооружённого захвата власти; истязания и пытки в тюрьмах, 
беспредел «реформированных» судов, — вот всё это и есть наша «новая Грузия»?!

На наших глазах происходит самое страшное, что грозит переродить нас, как грузинский народ — происходит подрыв 
и подмена основ, происходит крушение нашего национального сознания! Похоже, сегодня мы оказались на пологом 
и скользком обрыве над бездной, на самой грани, за которой — национальное небытие.

Казалось бы: мало ли на свете правителей, которые «правят» по чужым рецептам и в чужих интересах? Их власть редко 
оказывается прочной и долгой, особенно теперь, когда перед глазами у всех незавидный пример диктатур XX века, когда 
в почёте демократические ценности, когда столь реальны, действенны и весомы мнения и ценности самих людей, 
во многом и определяющих национальное сознание.

Но ситуация с нашей многострадальной Грузией беспрецедентна! Планомерная и последовательная работа по искажению, 
демонтажу и окончательному разрушению вековых основ национальной жизни ведётся у нас совершенно открыто, 
громогласно, с пафосом, под националистическими лозунгами и... при поддержке (пусть и молчаливой) обманутых 
граждан...

Господь наказывает не только тех, кто творит зло, но и тех, кто попустительствует этому. Это касается как отдельных 
людей, так и государства в целом, то есть и правителей и народа, которым они правят. Поэтому народ, позволяющий своим 
правителям творить зло, страдает, как правило, больше и дольше тех, кто это самое зло творит.

С этой точки зрения расхожее: «А причём здесь грузинский народ, ведь это не он, а его правители виноваты?..» является 
беспомощной попыткой прикрыть нашу утраченную способность к общенациональному сопротивлению в борьбе со злом.

Когда на протяжении веков наши предки противостояли угрозе нашествий и попыткам поработить нас — грузин по праву 
считали народом мудрым, сильным духом, гордым и непокорным! Именно в борьбе со злом (внутренним и внешним) 
во имя жизни и любви сформировался образ грузина: человека, с молоком матери впитавшего понятие чести, достоинства, 
беспримерной храбрости и легендарного дара к самопожертвованию ради веры и беззаветной любви к Отечеству.

И ещё до недавнего времени мы сохраняли «код», по которому безошибочно можно было определить нашу самобытность 
и национальную идентичность! Но, перестав сопротивляться губительному злу и громогласной лжи, исходящим от псевдо 
правителей, мы из народа самобытного и свободолюбивого превращаемся в аморфную массу безропотного электората, 
который объединяет лишь тающая на глазах территория совместного проживания...

Какой же ужасающей силы тектонические сдвиги должны были произойти в нашем национальном сознании, чтобы 
в одночасье грузинский народ потерял всё, что отличало, хранило и славило его в веках: мудрость, рассудительность, 
дипломатичность, толерантность, открытость, доблесть, честь, достоинство...?! Какие трансформации должны были 
произойти в национальном организме, чтобы он с упорством зомби из голливудских фильмов начал совершать один 
за другим разрушающие нацию и государство шаги, приведшие в итоге к распаду Грузии?!

Что надо было сотворить с национальным сознанием нашего народа, чтобы, лишь только получив полную свободу выбора 
и действий, мы вдруг стали искать (и нашли!) новых хозяев и принялись копировать их рецепты устройства нашего 
государства?! И это мы, «свободные, страстные и жизнерадостные»?!.

Вспомним, с чего начиналось строительство нашего государства после того, как тогдашние правители Красной Империи 
дали отмашку на её демонтаж. Сначала был отдающий пещерным национализмом лозунг «Грузия для грузин!»; затем — 
лишение статуса автономной области Южной Осетии и «мирный марш» на Цхинвали, переросший в этническую войну 
между грузинами и осетинами; дальше — развязывание под надуманным предлогом войны в Абхазии и закономерно 
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позорное в ней поражение, а в довершение политики преступного безумия — августовская война 2008 года, развязанная 
нынешними правителями Грузии, завершившаяся потерей де факто и де юре Абхазии и Южной Осетии и поставившая 
жирную точку в деле строительства грузинской государственности, а вернее в деле её развала...

Банальный тезис «история не терпит сослагательного наклонения» просто выматывает душу, поскольку хочется любой 
ценой «отмотать» нашу историю назад, ко второй половине 80-ых и крикнуть как можно проникновеннее, убедительнее, 
громче: «Остановитесь, братья! Одумайтесь! Разваливается одна из мощнейших в истории человечества Красная 
Империя, и если мы не проявим мудрость, не спрогнозируем на годы вперёд последствия наших действий, мы будем 
погребены под её обломками! Проявите рассудительность и благоразумие, присущее нашим праотцам! Сядьте 
за общенародный круглый стол вместе с абхазами, осетинами и всеми, кто живёт в Грузии и во благо всех решите судьбу 
дальнейшего нашего совместного жизнеустройства!»

А ведь кричали! И ещё как! Кричали, несмотря на то, что кричащие сразу же вносились в чёрные списки «врагов грузинской 
нации» и «приспешников Кремля»... Но крики наши тонули в оглушающем, отключающем и разум, и прочие жизненные 
функции громоподобном многоголосии националистического хора наших же собратьев. Любые наши попытки взывать 
к разуму разбивались о помраченное, травмированное, расстроенное национальное сознание наших новоявленных 
правителей и — увы, увы! — уже значительной части одурманенного грузинского народа.

До какой степени должно было исказиться и деградировать наше национальное сознание, а вместе с ним и национальное 
поведение, чтобы мы из народа-любимчика, народа-баловня двух империй (Российской и Красной) превратились 
в «быдло», «понаехавших тут», «чернозадых», «лиц кавказской национальности», которых с особым цинизмом 
депортировали из столицы России в «летающих скотовозах» во «вражескую Грузию»!?

Это надо же было дойти в злобной истерии до того, что на полном серьёзе объявить главным врагом Грузии Россию, 
а внешнеполитическим приоритетом страны — разработку государственной программы по бойкоту сочинской олимпиады 
2014-го года, и при этом надеяться на понимание и поддержку со стороны абхазов и осетин! (Кстати, господа-правители 
с помрачённым сознанием (оно у вас никогда и не было национальным), если останетесь у власти, дел на ближайшие 8 лет 
у вас невпроворот: ведь на днях Россия объявлена страной-хозяйкой чемпионата мира по футболу 2018 года... Серп вам 
в руки, «бушевы дети»!)...

В ситуации прогрессирующего духовного заболевания ключевую роль целителей нашего национального сознания должны 
были сыграть мыслящая элита, народные авторитеты, деятельные носители традиций национальной культуры, 
интеллигенция. Они должны были проявить себя как лидеры нации.... И большая часть из них себя «проявила»: своим 
лизоблюдством, безответственной восторженностью, бездумной преданностью, безвольным чинопочитанием. 
И молчанием, и безразличием, и бездеятельностью, и аморфностью, и трусостью. И, как водится, «элита» повела за собой 
«народ»... и вернулась в эпоху «одобрямса»!

Вдуматься только! Никто из наших соотечественников не посмел полноценно и адекватно оценить высказывание нашего 
земляка, заслуженно признанного, европейского уровня талантливейшего художника, изрекшего: «Мира у нас с Россией 
никогда не будет!.. Если раньше мы испытывали к ней презрение, сейчас возникла ненависть»...(Отар Иоселиани. прим. 
ИА REX)

Если следовать логике этого действительно выдающегося маэстро, то получается, что лгала, лукавила, изощрённо 
издевалась над двумя народами целая плеяда наших соотечественников — великих общественных и государственных 
деятелей, деятелей культуры, искусства, науки, — цари, воины, поэты, святые?.. Получается, что они изощрённо 
«скрывали» своё «презрение», «успешно маскируясь», пряча его за совершенно иными, совершенно обратными 
чувствами?

И. Чавчавадзе, Н. Бараташвили, Н. Николадзе, Д. Кипиани, Г. Орбелиани, Г. Табидзе, И. Абашидзе... — одно 
их перечисление займёт весь объём статьи, а сами свидетельства братства, дружбы, совместной борьбы, работы, 
сотворчества грузин и русских — это целая библиотека! Для нормального грузина, почитающего своих предков, знающего 
свою историю и культуру, это не должно быть новостью, поэтому приведу здесь лишь вдохновенные слова Акакия Церетели 
из стихотворения «Одиннадцатое сентября», 1895 г.:

 

И знали отцы, что последняя ныне
Приносится жертва во имя свободы,
Что станет Христова завета твердыней
Навеки союз двух великих народов, 

Что этот союз нерушимым пребудет,
«Грузинский и русский народы, вы братья!
А кто это братство предаст и забудет,
Достоин позора навек и проклятья»,

Что в Грузии нету безумца такого,
Кто смел бы нарушить союз этот тесный
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Любви и единства, и братства святого,
Украсивший землю росою небесной. 

Те, кто волею зла оказались сегодня правителями Грузии, «врага не ведая, клянущие своих», как сказал о таких 
в стихотворении «Счастливый народ» (1871 г.) духовный отец нашей нации, святой праведный Илия (Илья Чавчавадзе), — 
воистину, заслужили свой вечный позор и проклятье!

...Конечно, нет ничего фатального в том, что некая политическая сила, выбравшая определённый путь цивилизационного 
развития, поддержанная извне и некоторой частью сбитого с толку народа, в какой-то исторический момент приходит 
к власти в стране. Даже если выбранный путь во многом противоречит тому, как люди в этой стране жили прежде. Да даже 
если этот путь губителен! Подлинное бедствие начинается только тогда, когда сделанный кем-то выбор провозглашается 
единственно возможным и единственно верным, а все прочие варианты — неприемлемыми и преступными. А когда 
не находится никого, кто способен хоть что-либо возразить и противопоставить узурпировавшей правду и истину власти — 
случается национальная катастрофа.

«Каждый народ достоин своей участи», написал философ и просветитель Шарль Луи Монтескье. Граф Жозеф де Местр, 
будучи посланником Сардинского королевства при русском дворе, уточнил и осовременил фразу: «Каждый народ имеет 
то правительство, которое он заслуживает».

Если мы, грузины, заслужили нынешних правителей, то мы теряем право называться народом! Если 
мы не найдём, что противопоставить этой власти, если мы смиримся и не ответим — значит наше национальное сознание, 
всё ещё хранящее нас и Сакартвело, не просто искажено, а исчезает! Значит, нас, осознающих себя картвелами, больше 
не будет! Господи, и тогда поделом нам?!

P.S. Эта статья была написана в декабре 2010 года на грузинском языке и направлена в грузинские СМИ, 
позиционирующие себя, как оппозиционные. По сегодняшний день в Грузии статью не публикуют. Поэтому я решил 
перевести её на русский язык и опубликовать в России. Может хоть так удастся донести до моих соотечественников мою 
боль о происходящем у меня на Родине.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29691.html

В продаже в России могут появиться конфеты в виде косы Тимошенко - 
«Юлькины сосульки»: мнения
Создатель водочных брендов «Путинка» и «Володя и медведи» маркетолог Станислав Кауфман продолжает 
экспериментировать с неалкогольными товарными группами. Как стало известно РБК daily, Роспатент одобрил заявку 
Кауфмана на регистрацию товарного знака «Юлькины сосульки» по 30 классу МКТУ для выпуска леденцов. По словам 
маркетолога, новые леденцы будут выпускаться в форме знаменитой косы экс-премьера Украины Юлии Тимошенко.

ИА     REX  : Могут ли политики как-то противодействовать такому «креативу»?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Политики всегда могли эффективно противодействовать винно-водочному креативу, который, под их именем — 
искажённым в той или иной творческой степени — производился в стране. Экономическое давление — простой, быстрый 
и надёжный способ для запрессовки любого «маркетолога». Если спиртное всё же продолжало выходить, с явными 
персональными посылами в сторону конкретного политика — значит, политику это нравилось, он тащился от этого 
народного юмора.

«Юлькины сосульки» — тоже не тот случай, чтобы Юлия Тимошенко противодействовала выходу именной продукции. Ведь 
в идеале, за такой интересный продовольственный политический маркетинг она ещё должна была бы заплатить, так как 
Роспатент сработал на украинскую заключённую, возможно, сам того не желая, а только с расчётом посмеяться.

Юлия Владимировна, естественно, не получает с продаж никаких денег, однако теперь о ней узнают все дети России, 
Украины и тех стран, куда капнут «сосульки». И, получив у своих родителей всю нужную информацию, проникнутся крепкой 
любовью к этой далёкой украинской красавице, сидящей в недетской тюрьме. Получив, наконец, и ответ на загадку: «Сидит 
девица в темнице, а коса на улице».

Над заключённой, которой дали семь долгих лет, экспериментировать, издеваться в разных формах, конечно, можно. 
Но что сказал бы Роспатент господину Кауфману, если бы тот подал заявку на регистрацию каких-нибудь «Валькиных 
сосуль»?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Противодействовать таким инициативам в принципе возможно в судах. Но для политика это бесплатный пиар, поэтому ему 
нет резона противодействовать популяризации своего бренда. Разве что если пиар судебного иска выше пиара от бренда. 
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Но это меркантильный взгляд на ситуацию.

А если политик действительно против игрищ на его брендах и символах, то он может пожаловаться народу. И если 
он действительно популярный политик, то его симпатики могут сами изобрести метод влияния на бренд-рейдеров, 
например прогуляться стотысячной толпой по производству бренд-рейдерской продукции, а потом даже помочь потушить 
почему-то возникший пожар.

Ирина Мороз, специалист по маркетингу и PR:

Подобному креативу противодействовать можно, но не нужно. Потому что главное правило политической популярности: 
чёрный пиар — лучше, чем никакого. К тому же, подобные провокативные названия и ходы запоминаются в народе гораздо 
лучше, чем нудные разглагольствования «о будущем счастье и процветании». Правда, само название «Юлькины 
сосульки», в отличие от «Путинки», имеет негативный окрас и поддерживать такое украинская оппозиция не станет. 
В целом, политикам лучше всего относиться к появлению подобных брендов с долей юмора (например, потребовать не 
позорить своё имя некачественным продуктом), но не акцентировать на них внимание.

В некоторых случаях властями, оправданно с точки зрения пиара, применяется «тихая война» — экономическое давление 
и различные проверки. Например, подобная ситуация была с дешёвой водкой «Так», появившейся в магазинах сразу после 
оранжевой революции. На этикетке была изображена подкова (символ партии Ющенко «Наша Украина») и фото 
с заполненного людьми Майдана. Как только в правительстве поделили портфели, все торговые марки этого производителя 
надолго пропали из продажи.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29692.html

Создание дополнительных мест в правительстве Омской области не на 
руку оппозиционерам: мнение
На заседании омского регионального Заксобрания были отклонены поправки в устав Омской области, по которым 
губернатор может иметь более одного первого заместителя. Против поправок выступили коммунисты и «Справедливая 
Россия».

Проект поправок на рассмотрение депутатов внёс руководитель аппарата губернатора Сергей Михеев. Помимо 
увеличения количества первых замов губернатора, он предложил отдать на откуп главе региона вопрос о назначении 
членов Совета Федерации от правительства Омской области.

Инна Ветренко, профессор, заведующая кафедрой политологии Омского государственного университета им. Ф.М. 
Достоевского:

В поведении депутатов фракции КПРФ и "Справедливой России" не вижу ничего неожиданного. Они прекрасно понимают, 
что власть как в стране, так и регионе находится в руках одной партии и создание дополнительных статусных мест для 
единороссов им не на руку. На мой взгляд, бардака в регионе, действительно, много, но он заключается не в неожиданном 
поведении депутатов, а в более серьёзных вопросах. Например, таких как полное отсутствие инвестиционной 
привлекательности Омской области, низкой заработной плате населения и других.

Александр Жиров, главный редактор ИА "ОмскПресс":

Никто не скрывает, что губернатор Назаров, или люди, которые с ним связаны, хотят поставить на эту должность 
нынешнего первого вице-мэра Омска Юрия Гамбурга. Он - университетский приятель Виктора Назарова, достаточно 
давно работает в мэрии и обладает неоднозначной репутацией - в эпоху "информационной войны" между прежним 
губернатором и прежним мэром на него вылилось много компромата, однако официальных расследований или решений по 
его персоне проведено не было.

Кандидатуру Гамбурга при формировании команды нового омского губернатора забраковали - видимо, по этой причине - в 
службе безопасности "Газпрома", которая, как говорят, занималась проверкой потенциальных омских министров. То, что 
вопрос о введении новой должности депутаты заблокировали, говорит не столько о конфликте коммунистов и эсеров с 
Гамбургом, сколько о том, что оппозиция в кои-то веки может играть значимую роль в Заксобрании региона.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29693.html

Новый бюджет направлен на окончательное подсаживание России на 
сырьевую иглу: мнение
Правительство РФ внесло в Госдуму законопроект «О федеральном бюджете на 2013 год и плановый период 2014-2015 
годов». Информация о внесении документа появилась в электронной базе данных Госдумы РФ.
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Доходы бюджета в 2013 году ожидаются в размере 12 трлн 866 млрд рублей, расходы — 13 трлн 387 млрд рублей. Таким 
образом, расходы превысят доходы на 521,415 миллиарда рублей.

Объём ВВП в 2013 году прогнозируется на уровне 66 трлн 515 млрд рублей, годовая инфляция ожидается на уровне 5,5%.

Константин Бабкин, президент промышленного союза «Новое содружество», эксперт АЦ «ВТО-Информ»:
Меня проект бюджета не порадовал. Одной из первостепенных задач составители бюджета считают расширение 
резервного фонда. То есть мы по-прежнему будем отправлять деньги из России за границу, несмотря на очевидный упадок 
промышленности и недоразвитие инфраструктуры. Переводя деньги в резервный фонд, мы продолжим развивать 
промышленность других стран, но только не России.

После обсуждения проекта бюджета с «Единой Россией» в воздухе повис вопрос о деньгах на вступление России в ВТО. 
До вступления в ВТО наиболее незащищённым отраслям, таким как сельское хозяйство, автомобилестроение, 
сельхозмашиностроение и другим обещали оказать поддержку, в том числе и финансовую. Россия в ВТО вступила. 
А в бюджете, насколько я понимаю, забыли о компенсации для промышленности и сельского хозяйства.

В проекте бюджета заложена идея повышения акцизов на производство топлива и повышение налогов на добычу полезных 
ископаемых. Таким образом, на рынке нас опять ожидает подорожание энергоресурсов. По-прежнему продолжится 
«высасывание соков» из производства и граждан. Следовательно, в России опять не будет возможности для развития 
несырьевого производства.

В проекте опять предусмотрено сокращение средств на сельское хозяйство, а также сокращение субсидирования 
модернизации и развития.

Социальная направленность в проекте бюджета решена весьма оригинальным способом: меньше расходов на сельское 
хозяйство, меньше на промышленность и обещанное повышение зарплат бюджетникам. Правда денег на это уже 
не хватает, поэтому зарплаты будут повышать путём сокращения количества бюджетных мест, уволив часть учителей 
и врачей. Такая «социальная» направленность приведет к деградации образования, уничтожению имеющегося 
производства и, как следствие, к социальным потрясениям.

Правительство продолжает монетаристский курс политики, направленный на сокращение объёмов производства, 
окончательное подсаживание России на сырьевую иглу. Данный проект бюджета эквивалентен предыдущим 
«либеральным» бюджетам последних 15-ти лет. К сожалению, экономический кризис и выступления народа наше 
правительство ничему не научили.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29694.html

Московская железная дорога продолжает обновление парка 
электропоездов
Для улучшения обслуживания пассажиров в пригородном сообщении на Московской железной дороге – филиале ОАО 
"РЖД" обновляется приписной парк электропоездов. За восемь месяцев 2012 года столичная магистраль получила 12 
новых составов, в каждом из которых по 11 вагонов серии ЭД4М, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных 
коммуникаций МЖД.

Всего в этом году на Московской железной дороге ожидается поступление 14 новых электропоездов в 
одиннадцативагонном исполнении с повышенным уровнем комфорта. Все  подвижные составы произведены на 
Демиховском машиностроительном заводе по заказу ОАО "РЖД".

Поступающие на Московскую железную дорогу новые электропоезда отправляются на наиболее загруженные направления 
магистрали. Ранее был обновлён парк Ярославского, Горьковского и Казанского направлений. Новые электрички на этих 
направлениях МЖД постепенно выводят из обращения устаревшие поезда ЭР2. В этом году большинство составов 
приписаны к депо Домодедово, по одному электропоезду отправлено в депо Железнодорожная и Москва-2. Вагоны трёх 
новых электричек прошли модернизацию и были переведены в категорию второго класса. Сейчас они курсируют как 
экспрессы на Белорусском направлении МЖД.

Своевременное выполнение программы обновления и ремонта подвижного состава позволяет столичной магистрали 
справляться с высоким пассажиропотоком в пригородном сообщении, а также предоставлять пассажирам наиболее 
комфортные условия.

В вагонах ЭД4М установлена система кондиционирования воздуха с раздельным управлением отопления и охлаждения. 
Это позволяет в автоматическом режиме поддерживать заданную температуру в салонах вагонов, а в тамбурах 
используется отдельная система принудительной вентиляции. Интерьер электропоезда выполнен в едином стиле. В 
верхней части потолка вагонов находится непрерывная световая линия, которая обеспечивает равномерное освещение 
помещений без эффекта мерцания. Установленные на электропоездах наружные прислонно-сдвижные двери 
обеспечивают герметичность вагона, исключают появление сквозняков во время движения. Конструкция дверей и блока 
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управления позволяет обеспечить безопасность перевозки пассажиров, а также выдаёт сигнал машинисту о незакрытых 
дверях. Новые межвагонные переходы открытого типа обеспечивают беспрепятственное и удобное перемещение из одного 
вагона в другой, тепло- и шумозоляцию без установки межтамбурных дверей. Система видеонаблюдения в салонах 
позволяет регистрировать происходящие события в режиме реального времени и отображать информацию на пульте 
машиниста.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29695.html

В Риге школам передадут в дар книги от правительства Москвы и 
Издательского Дома «Регнум»
5 октября 2012 года в Риге (Латвия), во Всемирный день учителя, в 12.00, в Портретном зале Рижской Думы пройдёт 
большое мероприятие: состоится торжественная передача книг на русском языке библиотекам рижских школ.

Эти книги специально передало Риге в подарок Правительство Москвы и Издательский Дом «Регнум». В праздничном 
мероприятии примут участие директора столичных школ, заведующие детскими садами, депутаты Рижской Думы, 
представители Правительства Москвы и посольства Российской Федерации в Латвийской Республике.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29696.html

На Украине в армию призовут 19 тыс. человек
Осенью 2012 года на Украине призыву на срочную военную службу подлежат 18 900 человек. Из них в ряды Вооруженных 
Сил Украины — 12 500 человек, Внутренних войск МВД Украины — 5 400 человек, Государственной специальной службы 
транспорта — 1 тыс. человек. Об этом 1 октября 2012 года на брифинге, посвящённом специфике организации 
и проведения призывной кампании «Осень-2012», сообщил заместитель начальника главного управления личного состава 
Генерального штаба вооружённых сил Украины полковник Игорь Николаенко.

По его словам, призывная кампания «Осень-2012» проводится в соответствии с указом президента Украины от 31 октября 
2011 года № 1009 «О сроках проведения очередных призывов, очередных призывах граждан Украины на срочную военную 
службу и увольнении в запас военнослужащих в 2012 году» и постановления Кабинета министров Украины от 22 августа 
2012 № 777 «Об утверждении численности граждан Украины, подлежащих призыву на срочную военную службу, объёма 
расходов для проведения призыва в октябре-ноябре 2012 года».

Игорь Николаенко обратил внимание на то, что по сравнению с нынешним весенним призывом в течение октября-ноября 
в ряды вооруженных сил Украины будет призвано на 2 500 человек меньше.

«Сокращение объёмов призыва связано с плановым сокращением в ходе реформирования вооруженных сил Украины, 
стабилизацией показателей укомплектованности военнослужащими по контракту и усилением составляющей резервистов 
в перспективной структуре вооружённых сил», — отметил он.

Полковник Игорь Николаенко также проинформировал, что проведение призывной кампании «Осень — 2012» будут 
обеспечивать 24 областные, Киевская городская и Крымская Республиканская призывные комиссии. Их работа продлится 
до 30 ноября.

Важным аспектом нынешней призывной кампании является то, что формирование команд молодого пополнения 
на сборных пунктах, их отправку в воинские части планируется провести в два этапа: с 5 по 12 октября и с 1 по 23 ноября.

В первую очередь со сборных пунктов будут отбывать команды для укомплектования воинских частей высокомобильных 
десантных войск и специального назначения, воинских частей и подразделений, привлекаемых к боевому дежурству 
по противовоздушной обороне, воинских частей и подразделений военной службы правопорядка в вооруженных силах 
Украины.

Как подчеркнул заместитель начальника главного управления личного состава генерального штаба ВС Украины, объём 
расходов для проведения осеннего призыва 2012 составляет 1,7 млн гривен.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29697.html
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Тимошенко из заключения призвала украинцев к смене власти
В Харьковской центральной клинической больнице 29 — 30 сентября разыгрался очередной скандал с участием экс-
премьер-министра Украины Юлии Тимошенко и представителей пенитенциарной службы Украины. Адвокат Сергей 
Власенко вопреки требованиям сотрудников пенитенциарной службы провёл телефоном видеосъёмку обращения Юлии 
Тимошенко к народу Украины, которое было выложено на официальном сайте партии «Родина».

В тот же день к Тимошенко не допустили для проведения совещания политических соратников Арсения Яценюка, Григория 
Немырю и Александра Турчинова. Юлия Тимошенко отказалась подчинится требованиям охраны и вернуться в больничную 
палату, пока к ней не пропустят визитёров. Тем не менее, сотрудники пенитенциарной службы на провокацию не поддались 
и продолжили выполнение распоряжения. После инцидента пенитенциарная служба опубликовала видеозапись 
с требованиями Тимошенко и пресс-релиз со своим видением ситуации.

В пенитенциарной службе напомнили, что за всё время пребывания заключённой Тимошенко в Центральной клинической 
больнице «Укрзализныци» ей было предоставлено более 180 разрешений на проведение встреч с разными лицами, 
за исключением защитников и медиков, а именно представителями Европейского Парламента, международного 
сообщества, политическими деятелями и отдельными гражданами.

«Кроме того, информируем, что с 1 августа по 29 сентября заключённая Тимошенко провела 37 свиданий со своими 
защитниками (из них — 14 встреч с Сергеем Власенко), 6 встреч с немецкими врачами, и три встречи с другими лицами, 
а именно с экс-президентом Европарламента Пэтом Коксом, советником Президента Республики Польша Тадеушем 
Мазовецким и бывшим послом ЕС в Украине Пинту Тейшера. Дополнительно напоминаем, что на основании действующей 
нормативно-правовой базы предоставления свиданий с осуждёнными, которые проходят курс лечения в стационарных 
условиях, на период лечения приостанавливается. Неограниченное право на общение с осуждёнными имеют только 
адвокаты и медицинский персонал», — заявили в пенитенциарной службе.

Когда посетители покинули больничный коридор, Юлия Тимошенко объявила лежачий протест — легла на пол в коридоре, 
потребовав разрешить ей краткосрочное свидание.

Руководство пенитенциарной службы пошло Тимошенко на встречу и разрешило провести свидание с однопартийцами 
во вторник 3 октября 2012 года, но при этом ограничило встречу по времени — 1,5 часа.

В тоже время в департаменте исполнения наказаний решили поднять вопрос о целесообразности пребывания Тимошенко 
в медучреждении.

«Руководством Государственной пенитенциарной службы Украины принято решение инициировать вопрос перед 
медицинской комиссией врачей, которые занимаются реабилитацией заключённой Тимошенко уже 5 месяцев, 
о целесообразности дальнейшего её пребывания в стационарном учреждении. Несмотря на неправомерное поведение 
заключённой, нарушения охранного режима со стороны её защитника и однопартийцев, также учитывая значительное 
расширение двигательной активности заключённой, ДПТС Украина готовит официальное обращение к членам 
медицинской комиссии с просьбой предоставить обоснование целесообразности или нецелесообразности дальнейшего 
содержания заключённой Тимошенко в отделении больницы ЦКБ № 5 города Харькова», — проинформировали в пресс-
службе ДПТС.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29698.html

Программа повышения эффективности судебных решений укрепит 
систему, которой россияне не доверяют: мнение
С судом-то что делать будем, господа? Казалось бы, какие тут могут быть проблемы? Ведь есть же соответствующая 
программа, а она предусматривает «повышение эффективности исполнения судебных решений, создание 
преемственности при реализации судебных мероприятий и улучшение качества осуществления судебных экспертиз».

Нет никаких сомнений в том, что эта программа усилит судебную систему, которой, правда, российское общество не сильно 
доверяет. Средств, чтобы загрузить ВЦИОМ у меня нет. Но у меня есть возможность опросить пользователей социальной 
сети, что я и сделал (социальная сеть «Гайд-Парк»). На вопрос «Доверяете ли вы суду» положительно ответил только 1% 
участников опроса. 5% выразили неполное доверие суду, а 94% суду совершенно не доверяют. На аналогичный вопрос 
«Доверяете ли вы системе российского правосудия» положительно ответили 8%, недоверие выразили 84%, и еще 7% 
затруднилось с ответом.

Привожу в изложении мнение пользователя соцсети Виктора Захарова: народ (являющийся, к слову, единственным 
источником власти в РФ. — Е.А) президента страны наделил властью через выборы. Президент, в свою очередь, назначил 
судей. А коли так, то именно он и должен нести за них ответственность. Но на самом деле никакой ответственности 
за судей президент не несёт. Да и сами они ни за что не отвечают, т.к. судебная ошибка не влечёт за собой преследования 
по суду.
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Между тем именно суд в ряде случаев выступает в роли конечной инстанции, разрешая те или иные споры, а их решения 
нередко определяют дальнейшую судьбу человека.

Не секрет, что судьи наделяются определенными привилегиями. А вот наказать их в случае безответственного отношения 
к своим служебным обязанностям практически невозможно. Не случайно же граждане РФ так часто обращаются 
к международному правосудию.

А когда они выигрывают суды против РФ, то за ошибки, допускаемые судьями, рассчитывается государство, бюджет 
которого пополняем мы — налогоплательщики.

Известно, что более 30% дел, находящихся на рассмотрении Европейского суда, это дела против России. 
Но руководителей страны это, по-видимому, не беспокоит. Более того, их, по-видимому, вполне устраивает сложившаяся 
ситуация, когда независимая, казалось бы, судебная система, фактически находится в подчинении государства. 
Но удивляться здесь нечему, ведь эта система является его органической частью.

Думаю, с этим мнением согласятся многие, но констатация недуга и даже описание его симптомов — это лишь полдела. 
Нужен диагноз, на основе которого только и может быть выработана стратегия излечения.

Чем больная российская судебная система? Я думаю, что главная её (и наша) проблема — это зависимость 
от государства, которое эта система и обслуживает, попирая интересы общества в целом и отдельных его членов. А она 
в первую очередь должна защищать интересы общества и его членов.

Этого, как ни странно, легко добиться, наладив контроль общества над государством в целом и всеми его институтами, 
включая правосудие. Впрочем, это мы уже обсуждали.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29699.html

Есть ли китайская угроза для РФ: мнения
Если сегодня на международной арене серьёзных оппонентов у России нет, то в будущем практически неизбежно 
её противником станет Китай. Об этом на заседании московского политического клуба «Росбалта»: «Против кого России 
надо „держать свой порох сухим“?», — заявил заместитель директора Института политического и военного анализа 
Александр Храмчихин. По словам Храмчихина, сегодня в России отсутствует понимание того факта, «что эти китайские 
танки в Судане успешно бьют наши Т-72».

ИА     REX  : Какова должна быть реакция российской власти, и есть ли китайская угроза?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

«Сегодня на международной арене серьёзных оппонентов у России нет» — эта цитата эксперта Храмчихина описка или 
что? Естественно, их нет: столица США незаметно для мировой общественности пала, а мэр Вашингтона вручил ОДКБ 
ключи от города.

Задача США на данном этапе — максимально противопоставить друг другу РФ и КНР. На этом направлении достигнуты 
значительные успехи: россияне как-то не слишком толерантны по отношению к китайским гражданам, работающим 
и проживающим на российском Дальнем Востоке, да и не только там. Для того чтобы исправить ситуацию, ни Москва, 
ни Пекин практически ничего не делают, предпочитая не замечать опасного разрыва между регулярными встречами 
руководителей двух стран на высшем уровне и реальным уровнем «дружбы» между десятками миллионов простых русских 
и простых китайцев, находящихся вне рамок ностальгических обществ российско-китайской дружбы. Если русские китайцев 
не любят, то сами китайцы предпочитают просто зарабатывать на русских деньги. На такой политике никуда не уедут ни те, 
ни другие — а уедут третьи.

Если российские эксперты смогут внушить россиянам эту неоднозначную мысль, что надо держать «свой порох сухим» 
не против Запада, а против Востока и конкретно против Китая, то можно будет сказать, что США в итоге победят Россию 
без войны, при этом гарантированно отрубив российские сырьевые шланги от Китая.

Делая главным российским врагом Китай, такие, как и упомянутый выше, специалисты просто вынудят на каком-то этапе 
Китай войти в Россию для защиты сырьевых источников, которые могут элементарно попасть в руки США, что гарантирует 
Китаю быструю, без вековых мучений и судорог, смерть.

Сегодня Китаю крайне выгодна мощная Россия как естественный противовес глобальному — и китайцы говорят об этом 
прямо — «гегемонизму». Характерно, что сама Россия таких жёстких терминов давно не применяет, предпочитая более 
размытую политику по отношению к Западу, что также настораживает Китай.

Так называемая «китайская угроза» возникает не сама по себе, а в результате прогрессирующей слабости самой России, 
внимательно регистрируемой Китаем. Современная РФ для КНР — империя, находящаяся в состоянии глубокого упадка, 
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конца и края которому не видно. Поэтому может ли Китай спокойно смотреть на то, как внутри РФ и в Центральной Азии 
всё сильнее укрепляются западные институты во всех форматах?

Как только Россия реально приподнимется, Пекин будет первым, кто это почувствует и предложит Москве прочное 
партнёрство — крепкую, простую двойную евразийскую дугу. Но сегодня, при существующем удельном весе РФ, Китай 
находится в глобальной прострации и бесконечных сомнениях, не понимая, до конца, позицию Москвы, которая во многих 
ключевых вопросах сплетается с позицией Вашингтона, даже при всех её конфликтах с USAID и других аналогичных 
деталях. При этом не используются, как надо, ни ШОС, ни БРИКС, ни даже совместная позиция РФ и КНР по Сирии.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Пора бы научится, как решать свои задачи не военным и не конформационным путем. Поиски против кого держать сухим 
порох в государственном масштабе лишь изолируют Россию (равно, как и США) от участия в решениях важнейших 
глобальных проблем 12-го века.

Сегодня у России множество оппонентов, но таких, которые умеют решать дела невоенным путем. Военная экспансия, 
похоже, противоречит самой политической философии китайцев не только по отношению к России, но и китайским 
территориям, как Гонконг, Макао, Сингапур или Тайвань. Там рассчитывают завоевать доминирование другими путями, 
прежде всего экономическими.

Пока же у России нет никакой международной политики. Вся российская дипломатия заключается в обструкционизме 
американцам, за которым не просматривается ни цели, ни смысла, да ещё лоббирование коммерческих интересов 
российских корпораций, как Газпром и Росвооружение, которое, несомненно, важно для кремлёвских бюрократов, 
практически приватизировавших эти концерны, но от которого рядовому россиянину толку мало.

Павел Крупкин, научный руководитель Центра изучения современности (Париж, Франция):

Россия попала в последнее время в уникальное для себя положение — она оказалась вне областей основных разломов 
современного мира — в положении той самой «мудрой обезьяны», у которой есть все шансы смотреть со стороны 
за схватками «тигров». И конечно же такое положение вызывает зависть у «тигров», которые к тому же привыкли 
к традиции таскать «каштаны из огня» русскими руками. Какие перспективы быть использованными в качестве туалетной 
бумаги есть у России на этой сдаче карт для «большой игры»? Во-первых, в нашем дискурсе достаточно большое место 
занимает антиамериканизм. Во-вторых, антиисламизм. В-третьих, нас старательно рекрутируют против Китая. Потому, 
реакция по всем этим трём направлениям должна быть сдержанной, а вот провокаторам надо бы чётко указать, что Россия 
намерена использовать тактическое ядерное оружие легко, ибо нас не интересуют ни их земля, ни их люди.

Андрей Давыдов, журналист:

Храмчихин — известный борец с китайской угрозой. Вплоть до идеи сдачи России войскам НАТО — опять же для защиты 
от китайской угрозы. Храмчихин знаменит ещё и тем, что любые факты интерпретирует в пользу своей идеи. Где там 
китайские танки? Ах, в Судане. Ну, так ясно же, что Китай не Африка интересует, а полигон для испытаний своей военной 
техники против России! Единственная уступка, которую он сделал, это отодвинул угрозу в будущее. Сегодня просто даже 
глупо говорить о китайском вторжении, когда Китай сцепился с Японией.

Порох свой нужно держать сухим, чтобы ни у кого не возникло вредных идей насчёт военной слабости России, не исключая 
и Китай. Но у Китая нет никаких причин для оккупации нашей территории в обозримом будущем. Перенаселённость? 
Но даже китайский север очень слабо заселён, зачем же им смотреть ещё севернее? Природные ресурсы? Россия 
поставит их без проблем, а Китай без проблем купит. И, наконец, сам Китай волнует американская угроза. Как, кстати, 
и самого Храмчихина — китайская угроза доминированию Запада: отсюда и все его потуги повернуть Россию против Китая.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29700.html

В России наблюдается рост индекса потребительских настроений
По данным Левада-центра в сентябре индекс потребительских настроений населения России вырос до 102 пунктов, что 
на 2 пункта выше августовского уровня. Рост обусловлен повышением оценок текущей ситуации на рынке товаров 
длительного пользования, которые выросли за месяц в среднем на 6%, сообщила корреспонденту ИА     REX   руководитель 
отдела изучения уровня жизни Марина Красильникова.

Рост этого частного индекса связан с увеличением доли тех, кто считает текущий момент весьма удачным для 
приобретений относительно дорогостоящих предметов домашнего обихода. Доля соответствующих оценок в сентябре 
составила 31%, тогда как в августе такое мнение высказывала только четверть респондентов (25%).

Прочие компоненты индекса потребительских настроений мало изменились в сентябре, особенно это касается оценок 
материального положения семей как в настоящий момент, так и ожиданий на будущее. Кроме того, рост потребительских 
настроений в сентябре был сконцентрирован в группах наиболее обеспеченных семей, жителей крупных городов, более 
молодых возрастных когортах (в возрасте до 40 лет). Это основные игроки на российском потребительском рынке, поэтому 
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в среднем незначительный сентябрьский прирост потребительских настроений может дать относительно более сильный 
эффект прироста покупательского спроса, считают в Левада-центре.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29701.html

17% россиян хотят навсегда уехать за границу: опрос
Хотели бы переехать за границу навсегда 17% россиян. Чаще всего — молодые, люди с низкими доходами, жители 
небольших городов, показал проведённый фондом «Общественное мнение» (ФОМ) опрос.

Также о своих намерениях уехать чаще сообщает электорат лидера ЛДПР Владимира Жириновского и бизнесмена 
Михаила Прохорова. Однако лишь 5% россиян думают, что у них получится уехать жить и работать за границу.

Три четверти россиян не осуждают тех, кто уезжает за границу навсегда. При этом за пять лет увеличилась доля 
считающих, что число эмигрантов в ближайшие годы будет расти, так считают 35% опрошенных. Своё мнение респонденты 
аргументируют так: «В стране неблагоприятная обстановка в целом, для людей нет перспектив» (9%), «За границей жизнь 
лучше, более цивилизованная, она открывает перед людьми больше возможностей» (6%), «Люди стремятся к лучшему» 
(4%). Кроме того, сторонники эмиграции уверены, что в России низкий уровень жизни и инфляция, безработица, 
экономические проблемы и нет заботы о людях, кроме того, за границей по их мнению легче найти работу.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29702.html

«Общность исторической судьбы»: станут ли слова Гумилёва о Евразии 
пророческими?
По мнению знаменитого учёного Льва Гумилёва, все постсоветские народы связаны в Евразийский суперэтнос. Об этом 
заявил директор Центра Льва Гумилёва Павел Зарифуллин 1 октября в Москве в ходе видеомоста Москва — Киев — 
Астана на тему «Исторические корни Евразийского Союза», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Приятно, что идеи учёного Льва Гумилёва торжествуют сегодня и принимают зримое воплощение. После развала СССР 
Гумилёв горевал, но он предвидел, что все распавшиеся народы всё равно соберутся. У него есть прекрасная фраза: 
„Общность исторической судьбы“. Он считал, что все мы связаны в Евразийский суперэтнос, в отдельную цивилизацию», — 
сказал специалист.

Он положительно оценил распространение идеи евразийства по территории СНГ: «Получается по Карлу Марксу, что идея 
овладевает массами, когда увеличивается до определённых основ. Эта идея приходит в постсоветские страны: Казахстан 
многие годы был своеобразной Меккой евразийства. Сейчас эти идеи подхватило руководство РФ, и президент 
РФ Владимир Путин заявил, что Евразийский союз будет создан в 2015 году».

Директор НИЦ Евразия, доктор исторических наук Зиябек Кабульдинов подчеркнул, что идеи евразийства всегда 
находились на уровне обсуждения в верхах руководства Казахстана: «Идеи евразийства и его практическая реализация 
всегда стояла на повестке дня лидеров Казахстана и всего научного сообщества. Ежегодно с 1996 года мы проводим 
международные евразийские форумы».

Напомним, теория этногенеза, разработанная ученым, закладывает фундамент евразийской общности всех народов 
постсоветского пространства. Инициатива по созданию Евразийского союза, выдвинутая президентом РФ Владимиром 
Путиным, вновь пробудила интерес к теории евразийства. Согласно официальным документам, Евразийский союз должен 
появиться в 2015 году.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29703.html

Евразийская идея Льва Гумилёва является базовой для всего мира: 
эксперт
Ультрапатриотическая евразийская идея учёного Льва Гумилёва должна получить развитие в ближайшие годы. Об этом 
заявил старший научный сотрудник Российского института стратегических исследований (РИСИ) и эксперт Центра Льва 
Гумилёва Евгений Бахревский 1 октября в Москве в ходе видеомоста Москва — Киев — Астана на тему «Исторические 
корни Евразийского Союза», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Я вспоминаю 1987 год, когда я был студентом, и учёный Лев Гумилёв читал лекции, и мои приятели ходили туда, звали 
меня, но я ни разу не сходил. Представляете, насколько мне обидно?! Тогда в широком доступе появились его книги, 
и он стал популярным по всему Союзу, появились постоянные интервью, телепередачи, главы из его книг читали по радио. 
В те времена была широкая информационная атака на устои СССР, и этнологию Гумилёва пытались сделать тараном, 
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чтобы она добивала гуманистический строй. Уже затем в СМИ интерес к Гумилёву резко упал. Думаю, что в дальнейшем 
это случилось потому, что его теория стала ультрапатриотической. Думаю, что наше дело — развивать это учение. 
Понятно, что с научной точки зрения это нуждается в доработке», — отметил Бахревский.

Эксперт, вместе с тем, считает, что идеи Гумилёва пока что не следует вводить в школьную программу с целью более 
детального изучения: «Думаю, что чем меньше калечить германскую школу образования, которая была в СССР, тем лучше. 
Будет лучше, если идея Гумилёва будет развиваться в научной среде».

Руководитель проекта «Этномир» Руслан Байрамов указал на важность восприятия идей Льва Гумилёва молодёжью: 
«Идеи Льва Гумилёва начинают воплощаться раньше, чем я думал. Наша задача — напомнить людям, что великий 
человек, несмотря на сложности, верил в идею Евразии. Тема, поднятая Гумилёвым — базовая как для нас, так и для всего 
мира. Мы хотим, чтобы все народы задумывались на эту тему. Молодёжь знает историю советского народа, и, читая идеи 
Гумилёва, должна проникнуться ими и должна идти к тысячелетней интеграции евразийских народов».

Напомним, теория этногенеза, разработанная ученым Львом Гумилёвым, закладывает фундамент евразийской общности 
всех народов постсоветского пространства. Инициатива по созданию Евразийского союза, выдвинутая президентом 
РФ Владимиром Путиным, вновь пробудила интерес к теории евразийства. Согласно официальным документам, 
Евразийский союз должен появиться в 2015 году.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29704.html

Предварительные экзит-поллы в Грузии: победа оппозиции не очевидна
Предварительные результаты экзит-полла на парламентских выборах в Грузии, проведённого германской 
иссследовательской GfK Group сообщил грузинский интернет-ресурс tabula.ge:

оппозиционный блок "Бидзина Иванишвили - Грузинская мечта" получает 35% процентов голосов, правящее "Единое 
Национальное движение" Саакашвили - 30%. При этом число респондентов, отказавшихся сообщить о своём выборе 
составило 32%. Экзит-полл, проведённый американской компанией Edison Research, даёт 51% оппозиции и 41% партии 
Саакашвили. По данным Voters’ League, оппозиция получает 70%, партия Саакашвили 24%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29705.html

Саакашвили признал победу оппозиции по партийным спискам
Президент Грузии Михаил Саакашвили признал победу оппозиции на выборах в парламент Грузии по партийным спискам, 
но заявил о победе Нацдвижения по одномандатным округам, сообщает «Новости Грузия».

«Выборы состоялись, и в результате выборов парламентарии смогут занять места и включиться в демократические 
процессы. Надо отметить, что преимущество „Грузинской мечты“ по пропорциональным выборам основывается на тех 
голосах, которые коалиция получила в Тбилиси. За пределами Тбилиси практически во всех регионах с большим 
преимуществом лидирует Единое Национальное движение», — сказал Саакашвили. Он также отметил что Нацдвижение 
и «Грузинская мечта» должны учиться работать вместе.

«Единое Национальное движение Грузии» получило на выборах в парламент 27%, у блока «Бидзина Иванишвили-
Грузинская мечта» — 63%, данные exit-poll, проведенного компаниями «Penn Schoen Berland» и «Oxford», сразу 
по окончании голосования обнародовал телеканал «Маэстро».

По данным ЦИК, явка избирателей на парламентских выборах в Грузии по данным на 17:00 составила 54%. Об этом 
заявила на брифинге 1 октября пресс-спикер ЦИК Эка Азарашвили.

Генеральный секретарь НАТО Андерс Фог Расмуссен отметил, что члены НАТО «внимательно следят за выборами 
в Грузии». По его оценке, власти Грузии делают всё, чтобы выборы были свободными и справедливыми 
и транспарентными.

В парламенте Грузии 150 мест. Из них 77 выбираются по партийным спискам, 73 — по одномандатным округам.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29706.html

Опасения излишнего роста внешнего долга России представляются 
избыточными: мнение
Внешний долг России, согласно пересмотренным данным Центробанка РФ, составил 572,667 млрд. долл. на 1 июля 2012 
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года против 545,387 млрд. долл. на 1 января, сообщает со ссылкой на данные Банка России агентство ПРАЙМ. Таким 
образом, внешний долг страны увеличился за первое полугодие текущего года на 27,28 млрд. долл., или на 5%.

С учётом изложенной в РПБ6 методологии, нефинансовый сектор в первом полугодии нарастил зарубежный долг на 2,45%, 
до 344,891 млрд. долл. с 336,656 млрд. долл. на 1 января.

Антон Табах, старший аналитик по долговым инструментам ИК «Уралсиб Кэпитал»:

Рост внешнего долга связан с некоторой стабилизацией глобальных долговых рынков, что дало возможность российским 
компаниям и банкам выйти на рынок, а сверхнизкие процентные ставки по государственному долгу и долгу крупнейших 
корпораций в Европе и США повысили интерес к более рискованным активам — в том числе заимствованиям российских 
эмитентов. На рынке еврооблигаций было привлечено около 36 млрд. долларов, росли объёмы синдицированных 
кредитов — притом быстрее, чем погашения и обслуживания существующих кредитов и облигаций. Несмотря на некоторый 
рост доходностей, более гибкие эмитенты банковского сектора первыми использовали окно возможностей. Доходности 
по российским суверенным облигациям также находятся вблизи исторических рекордов.

В настоящее время опасения излишнего роста внешнего долга представляются избыточными: с одной стороны, 
международные резервы ЦБ достаточно высоки, а с другой — во время кризиса 2008-2009 годов уже сформирован 
определенный опыт мер поддержки должников. К тому же и компании, и банки диверсифицировали свои заимствования 
на рублевом рынке, чтобы избежать избыточных валютных рисков.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29707.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29707.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX

